

CANARIOS DE COLOR HISTORIA y EXPERIENCIAS en CANARIOS ROJOS



Luis Alberto Ciancio

A edad muy temprana, cinco años, me inicié con mixtos, después jilgueros, luego cabecitas negra, corbatitas, cardenales, reina mora, rey del bosque, y todos los silvestres que estuvieran a mi alcance.

Mí tío, Vicente Ciancio fue uno de los fundadores de la Asociación de Canaricultores de Almirante Brown, ACAB y era quien me llevaba a todas las exposiciones, que eran de tal importancia que se paralizaba el pueblo.

Con diez años recién cumplidos, cuando fuimos a retirar los ejemplares de Exposición Clásica me regaló dos de su propiedad, un rojo nevado campeón de salón y una hembra rojo intenso campeona de línea, y recuerdo sus palabras "hiciste buena experiencia con los silvestres, ya estás preparado para criar canarios, yo te voy a guiar en lo que esté a mi alcance.

Desde ese día, hice mí educación primaria, secundaria y universitaria, siempre criando, con enorme sacrificio, tanto económico como físico por el desgaste que este maravilloso hobby nos demanda día a día.

Hoy en día trabajo con ciento cincuenta y seis jaulas, divididas en tres criaderos destinados a la cría, otro criadero es solamente de voladoras, dónde van los pichones cuando se destetan y de ahí pasan a otro criadero donde se preparan para los concursos.



El plantel lo tengo dividido en línea para intensos, donde me enfoco en los de mayor color y luminosidad, y línea de nevados, dónde me enfoco en la categoría y la forma, fundamentalmente, teniendo siempre presente que todo el plantel pasa por la hibridación con el Cardenalito de Venezuela.



Lo que me ha dado mucho resultado es que una vez terminada la cría, los reproductores van a boxes, dónde realizan la muda y esperan la próxima temporada de cría.



A los que recién se inician, solo decirles que esto es trabajo, sacrificio y dedicación, que hay que comprar los reproductores justos y

necesarios, para de a poco ir desarrollando nuestra propia línea genética. Anotar todo cuanto sea posible, con respecto a los reproductores tanto lo bueno como los defectos que tengan. Higiene y control sanitario permanente, un canario que no esté en buenas condiciones sanitarias seguramente no va a criar, como tampoco tendrá chances de ganar un concurso.

El Campeón comienza a prepararse en el nido, evitando que los padres le quiten plumas, que no estén sobrecargadas las voladoras y nunca juntar ejemplares que estén completos con otros que los padres hayan pelado, es la forma más simple de combatir el picaje.

Coloreando de nido evitamos retocar plumas, no obstante hay que observar ejemplar por ejemplar si es necesario o no.



La alimentación la desarrollo con semillas básicas como el alpiste, colza y mijo y el pastón lo elaboro personalmente con productos adquiridos en Dietética mayorista y lo voy adaptando de acuerdo a la época del año. Utilizó huevo duro y la dosis de carophyll es de doce gramos por Kg. de pastón terminado.

Durante la preparación para los concursos evito que el sol de directamente sobre las jaulas de los ejemplares que están coloreando, para ello utilizó un tipo de cortinas que se pueden girar y de esta manera penetra la luz pero se evita que pasen los rayos solares directamente

Algo muy importante a tener en cuenta con respecto a la coloración es el momento de corte, se debe observar a cada ejemplar y en función de esto determinar hasta cuándo se va a suministrar la dosis de colorante, cuando se empieza a reducir la dosis y cuando se elimina por completo.

La ubicación del criadero es noreste, y todas las aberturas dan al frente, para que el aire circule pero que no haya corrientes cruzadas.

Un apartado especial para la familia, recuerden que sin una familia que nos apoye en esta actividad, no existe criador exitoso.

Una consideración importante cuando se habla de criadores grandes y criadores chicos, los criadores grandes también alguna vez se iniciaron en este hobby y tuvieron las mismas dudas y temores

que todos tenemos cuando comenzamos, pero con mucho esfuerzo, trabajo, estudio e investigación llegaron a ser grandes criadores.

